

と、議員の皆さんに協力を
お願いする。
再答弁（市長）
東電には放射能関係の請
求を3回行っている。4回

目は放射能除染の分などが
あり、粘り強く請求をして
いく。
（その他の質問）
○ごみ問題について

水問題について

堀越 道男 議員

質問

先般、利根川から取水し

ている浄水場で有害物質が
検出され、取水停止の事態
に陥った。飲料水が売り切
れ、パニックになったよう
である。川に流された原因
物質が浄水場の塩素と反応
した結果である。川の表流
水から水をとる危険性が示
された。また、八ツ場ダム
に流入する支流に、大変に
高い酸性水があり、中和の
ため石炭を投入すると砒素
ができてしまう。現在は中
間処理場ができてはいるが、
根本的な解決はされていない。
ダムの建設には膨大な
費用がかかり、国や県は河
川や地下水の取水制限によ
り作った水を買わせようと
し、水道料金の値上げにつ
ながる。また、ろ過された
安全な地下水を飲めなくし
ておいて、表流水でつくっ
た水を飲ませようとす。



茨城県企業局 水海道浄水場

で、執行部の見解を伺う。

答弁（都市建設部長）

ダム建設に伴う水道料金
については、新たな施設建
設はなく、料金に与える影
響は少ないとされている。
県企業局の浄水場では、取
水した水を活性炭除去処理
し定期的な水質測定を行い、
安全な水であることを確認
している。また、水海道浄
水場では、高度浄水処理施
設を建設中で、完成すると
より安全な水道水の供給が

再質問

鬼怒川と利根川の水質が

悪くなり、オゾン処理を行
っている。それだけ水の源
水が汚れているため、化学
薬品を投入し病原菌をた
たいている。体にいい訳が
ない。地下水も、適度に使
っていくことが必要である。
地域に降った水は全部地下
水で蓄え、きちんと使うこ
とが地下水を守っていく上
で必要と考えるが、市の見
解を伺う。

再答弁（都市建設部長）

現在、市としての県水利
用は60%である。新規の井
戸については県の指導もあ
り、地下水の採取規制がさ
れている。そういった条件
はあるが、現在の井戸水を
もう少しくみ上げ、有効利
用する検討をしている。な
るべく、県水だけに依存し
ないよう考えていく。

（その他の質問）

○保育所問題について
○自然災害対策について

観光の振興について

中村 博美 議員

質問

①観光PRをどのように
推進しているのか伺う。

②県内では観光案内をす
るボランティア団体は何団
体あるか市町村別に伺う。

③当市ではボランティア
による観光案内人は必要と
考えているか。また、育成
する考えはあるか伺う。

答弁（産業労働部長）

①市や常総市観光物産協
会のHPや、パンフレット
の配布、観光大使の派遣、
バスツアー等によるPRを
行っている。
②当市を含めて21市町に

再答弁（産業労働部長）

当市の観光ボランティア
については、みつかいどう
千姫観光案内人です。

（市長）

観光案内人の活動に対し、
非常に評価をしている。今
後は、観光物産協会と連携
し、千姫だけではなく、常
総市の観光案内人として育
成していきたい。

再々質問

市にはすばらしいパンフ
レットがあるから、何とか、
一人でも多くの人に見てい
ただくようにしていただき
たい。また、市民交流バス
ツアーの再開を要望する。

（その他の質問）

○市街地にぎわい再生事業に
ついて
○予約型乗合交通ふれあい号
運行事業について



観光パンフレット